

et la joie, mal déguisée sous ces mêmes consolations.

Mais Athénais feignit de ne pas comprendre que le trait fût à son adresse.

— Eh ! mon Dieu, s'écria-t-elle en se levant d'un air dégagé, le roi trouve en vous tous les avantages réunis, Louise !

Elle s'approcha du rosier, tira de l'un de ses gants un flacon presque imperceptible, et d'un geste rapide, arrosa le pied de l'arbuste avec la liqueur corrosive que ce flacon contenait. C'était la troisième fois que Mme de Montespan renouvelait cette indigne manœuvre, persuadée que celle qu'on appela encore la favorite ne croirait à l'infidélité du roi que sur le témoignage de la rose à cent feuilles.

Le lendemain Le Nôtre trouva le rosier mort. Il ne devait jamais oublier cette perte, lui qui n'avait pas d'autres famille que ses fleurs.

Une grosse larme tomba de ses yeux lorsqu'il se retourna vers Mlle de La Vallière.

Louise comprit qu'il ne lui restait aucune espérance.

Plus pâle qu'un linceul, elle prit une paire de ciseaux d'or et coupa la rose fanée qu'elle reconyrit d'un globe de cristal. Puis elle regarda le ciel pour y puiser la force d'accomplir son sacrifice.

Le siècle de Louis XIV. tombait en ruines avec sa gloire. On était à cette époque désastreuse où la famine, hâve et décharnée, se promenait dans les rues de Paris, pendant qu'aux frontières Marlborough et le prince Eugène taillaient en pièces l'armée royale. Les cloches d'un couvent de la rue Saint-Jacques sonnaient le glas des morts, et deux longues rangées de carmélites silencieuses conduisaient à sa dernière demeure une des compagnes de leur pénitence.

Lorsqu'elles se furent retirées dans leurs cellules, après avoir récité les prières suprêmes, un vieillard vint s'agenouiller près de la tombe. Sa main tremblante souleva le globe de cristal déposé sur la pierre ; il prit une rose fanée qu'il pressa contre ses lèvres et murmura d'une voix entrecoupée par les sanglots :

— Pauvre femme ! . . . Pauvre fleur !

Ce vieillard était Le Nôtre, et la carmélite morte la veille était *sœur Louis de la Miséricorde*, autrefois Mlle de la Vallière.

LE FANTASQUE.

QUÉBEC, 30 AOUT, 1841.

BOITE DE PANDORE.

(Pour le Fantasque.)

Mr. le Rédacteur,

La grande facilité avec laquelle son Excellence se prête aux exigences de ses amis, ne connaît plus de bornes, d'abord ce printemps il fixa le lieu de l'Élection à New-Glasgow, et envoya aux électeurs du Dr. McCulloch les casseurs de pierres et assez de provisions pour quinze jours, pensant bien que les Canadiens qui se connaissent seuls dans le comté ne pourraient s'imaginer que l'on songerait à s'opposer à leur intention ; mais il est vrai qu'ils n'avaient nulle idée d'un gouverneur whig, eux, pauvres gens qui sont si honnêtes.